\$20.570.976 Difusión: Vpe portada: \$20.570.976 Ocupación: 320.543 126.654 126.654

54,03%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD SEMANAL



Pág: 11



Fecha

Vpe:

Cuando va había caído la noche, el Presidente Gabriel Boric llegó al Patio de Los Naranjos, de La Moneda, tras la jornada electoral. Lo hizo acom pañado de ministros del comité político.

El mandatario estuvo en La Moneda y casi a la medianoche habló ahí acompañado de cuatro ministras y Elizalde:

## En un complejo momento para el Gobierno, Presidente Boric apela a cuidar las instituciones

Analistas y parlamentarios suponen un punto de inflexión. Tras los comicios del fin de semana, a contar de hoy deberían venir definiciones como un cambio de gabinete, que enfrenta un difícil escenario.

RIENZI FRANCO v MARIANNE MATHIEU

A eso de las 18:00 hrs., coincidiendo con el cierre de las mesas de sufragio, el lugar de encuentro de los representantes del oficialismo fue la estatua de Salvador Allende, en la esquina de las calles Moneda con Morandé. De ahí, los presidentes y representantes del bloque camina-ron, en señal de unidad, dijeron, a la sede de gobierno, ubicada a unos pasos de distan-cia. Lautaro Carmona, del Partido Comu-nista; el diputado Tomás Hirsch, de Acción Humanista; Constanza Martínez, del Frente Amplio, y Juan Carlos Urzúa, de los libe-

rales, entre otros.
Así, todos juntos,
entraron a La Moneda; al menos de esa
formase les vio transitar por el simbólico
Patio de Los Cañones,
rumbo a las oficinas
de la Segpres, para
analizar el momento, rales, entre otros. Representantes del bloque oficialista llegó a La Moneda el Presidente Gabriel Boric.

a los principales re-presentantes de los partidos oficialistas, quienes se dieron cita ayer a media tarde, cuando se iniciaba el cierre de las mesas de sufragio; la idea era reflexionar a propósito

para reunirse con

sufragio; la idea era reflexionar a propósito de ganadores y perdedores. En lo principal, saber cómo enfrentar la actual crisis política y cómo salir de ella, explican desde los partidarios del Ejecutivo.

El encuentro de los partidos fue la antesala de uma aparición del Presidente Gabriel Boric con los principales candidatos ganadores del sector. Previo a ese ritual de las elecciones, el senador socialista Fidel Espinoza se anticipaba pesimista en redes sociales, al escribir acerca de "una derrota desas-trosa de nuestro Gobierno. ¿Asumirán su soberbia; superioridad moral; el creerse más que los demás? Después de tanto ninguneo, al menos espero asuman que lo han guneo, al menos espero asuman que lo han hecho todo mal y que la gente habló".

Las palabras del parlamentario resona-ron de inmediato, por las derrotas oficia-listas en comunas altamente relevantes como Santiago y Ñuñoa, entre otras, las que pasaron a la oposición. También se re-memoró la derrota constitucional en el plebiscito de septiembre de 2022, en que triunfó el Rechazo, que había impulsado el Presidente Boric. Presidente Boric.

Presidente Boric.
Fue solo antes de medianoche cuando el gobernante se asomó al Patio de Los Naranjos. Lo hizo entre abrazos de los alcaldes electos del oficialismo y parte del comité 
político de ministros. Sonziente, Boric se instaló frente al micrófono, junto con las er cargadas de Interior, Carolina Tohá (PPD):

cargadas de Interior, Carolina Tohá (PPD); de la Mujer, Antonia Orellana (FA); del Traajo, Jeannette Jara (PC); y la vocera de Gobierno, Camila Vallejo (PC); además de Álvaro Elizalde (PS), de la Segpres.

Así, en plena crisis por el caso Monsalve,
Boric planteó que "las autoridades pasan, el
pueblo queda; las instituciones quedan y
tenemos que cuidarlas. Una democracia
fuerte es aquella que permite la pluralidad
de voces. En tiempos en que distintas instituciones se han visto golpeadas por hechos
dolorosos e inaceptables (...) tenemos el deber de fortalecer la democracia. Somos servidores públicos y, por lo tanto, debemos vidores públicos y, por lo tanto, debemos servir a nuestro pueblo y jamás servirnos de él"; eso, aunque no aludió explícitamente al caso Monsalve.

## Análisis del momento

Analistas y parlamentarios suponen un punto de inflexión para La Moneda luego de las elecciones municipales y regionales. Cursados los comicios del fin de semana, a Cursados los comicios del fin de semana, a contar de hoy deberfan suceder definiciones para el bloque gobernante, que en la sede del Ejecutivo enfrenta un complejo escenario, sobre todo por las repercusiones políticas del caso Monsalve y la administración de lo sucedido por las principales



Una derrota desastrosa de nuestro Gobierno. ¿Asumirán su soberbia; superioridad moral; el creerse más que los demás? Después de tanto ninguneo, al menos espero asuman que lo han hecho todo mal".

FIDEL ESPINOZA

autoridades del Ejecutivo.

Es en cómo ha enfrentado los hechos la exautoridad lo que más en cuenta ha tenido la oposición al a momento de cuestionar al Ejecutivo, dando paso a la profundización de una crisis instalada en el corazón de La Moneda, con declaraciones del Presidente Gabriel Boric, como el sinsabor de una comparecencia ante la prensa respondiendo 31 preguntas en 53 minutos de exposición.

Le ha sido inevitable al Gobierno el poder soslayar las preguntas acerca del caso, pese a sus intentos por desacoplar el tema de su

a sus intentos por desacoplar el tema de su

genda, expectativas que le han sido esquivas, al constatar que, en cada actividad pú-blica de las autoridades, las consultas se orientan casi exclusivamente a los nuevos antecedentes del caso Monsalve.

antecedentes del caso Monsalve. Reflejo de lo eclipsado de la agenda del Gobierno fue lo sucedido en la conferencia de prensa de la ministra del Interior, Caroli-na Tohá (PPD), ayer, en la Estación Mapo-cho. Ahí, la jefa de gabinete esperaba dar detalles del ritmo del segundo día de elec-ciones desvués de ejector su sufração de ciones, después de ejercer su sufragio; no

ciones, después de ejercer su sufragio; no obstante, la avalancha de preguntas sobre lo sucedido con el essubsecretario del Interior movió el foco de la pauta, el que Tohá buscó reorientar al tema de los comicios.

"Estamos en un momento de silencio electoral y al menos las autoridades de gobierno no van a venir a estos puntos de prensa a poner elementos arriba de la mesa que pueden influir en esta decisión que los chilenos tienen que tomar en estas horas ya sin interferencias", contestó Tohá a parte de los requerimientos de los medios de comunicación. Ante los resultados, lo más probable es que la frase sea analizada por expertos ya con luz de día, cuando se conozca el 100% de los datos electorales. 100% de los datos electorales.

Los representantes del oficialismo se reunieron en la estatua de Salvador Allende; de ahí caminaron a La Moneda y entraron juntos a la sede de gobierno